

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

SÍNTESIS INFORMATIVA JUEVES, 17 DE OCTUBRE DE 2024



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis informativa

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

ZELENSKI PRESENTA PLAN KIEV DESCARTA CEDER TERRITORIO A RUSIA

El presidente Volodimir Zelenski descartó ceder territorio ucraniano para poner fin a la guerra con Rusia y pidió el ingreso de su país a la OTAN, al presentar su "Plan para la victoria" ante el Parlamento en Kiev, el cual incluye la entrega de más armas y lanzar más ataques en territorio ruso. [Mundo](#)



LIBRA CADENA PERPETUA CONDENAN A GARCÍA LUNA A CASI 39 AÑOS DE PRISIÓN

Genaro García Luna, ex secretario de Seguridad Pública en México, fue sentenciado a casi 39 años de prisión en EU; el entonces responsable de la seguridad pública en el gobierno de Felipe Calderón se quedará tras las rejas tres décadas más por sus vínculos con el Cártel de Sinaloa. [Nacional](#)

www.lavozdelafrontera.com.mx

LA VOZ® DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | JUEVES 17 DE OCTUBRE DE 2024 | AÑO LX | NO. 21,650 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL \$12.00

EN CENTRO HISTÓRICO Chen, único que repetirá delegación

La alcaldesa lo propondrá de nueva cuenta como delegado; en el resto de las delegaciones se anunciarán cambios. [Pág. 5](#)



DESPLIEGAN OPERATIVOS DE REVISIÓN EN MEXICALI Y ENSENADA

Busca IMOS frenar en BC plataforma InDrive

ANDREA JIMÉNEZ

Opera sin registro en la entidad y no cumple con las medidas de seguridad, advierte titular

El Instituto de Movilidad Sustentable (IMOS) lleva a cabo operativos en contra de la aplicación InDrive por no estar debidamente

choceros y usuarios solicitando muy pocos requisitos y sin verificar sus documentos, a diferencia de otras plataformas como Uber y DiDi, por lo que se considera que no cumple con los requisitos para obtener su registro.

En meses anteriores Gutiérrez Topete, la plataforma, dijo, da de alta a ciudadanos a no utilizar la plataforma InDrive debido a que se considera una plataforma no segura.

"Ya empezamos los operativos contra la plataforma en Mexicali y en Ensenada y próximamente en Tijuana. InDrive no ha logrado el registro y no nos da las medidas de seguridad", expresó. [Pág. 3](#)

EL 26 DE OCTUBRE
Confirma Marina
visita de Sheinbaum

La mandataria estatal resaltó que será la primera visita como presidenta de México a la entidad, específicamente Tijuana. [Pág. 7](#)



CONCIENTIZAN CONTRA EL CÁNCER DE MAMA

En conmemoración del Día contra el Cáncer de Mama el próximo 19 de octubre, asociaciones y pacientes formaron ayer el tradicional Lazo Rosa para concientizar a las mujeres a detectar a tiempo la enfermedad. [Pág. 4](#)

MANTIENEN RESISTENCIA Persiste indignación en el Poder Judicial

Los trabajadores continúan en paro laboral y se han plantado frente a las escalinatas del edificio del XV Circuito en Mexicali. [Pág. 8](#)

Carne molida especial
\$42.00/kg

Plátano portalimón
\$19.00/kg

Aguacate hass
\$39.00/kg

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI



Jueves 17 DE OCTUBRE DE 2024

MEXICALI, B.C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,281 | AÑO XXXIII | 32 PÁGINAS

GARCÍA LUNA VA A PRISIÓN POR 38 AÑOS

El mismo Juez que sentenció a cadena perpetua a 'El Chapo', acusó al ex titular de la SSP de Felipe Calderón de llevar una doble vida como funcionario y criminal.

6-7 | NACIONAL



SÓLO JUEVES 17 DE OCTUBRE 2024
O HASTA AGOTAR EXISTENCIAS



(686) 557 4801
www.elflorido.com.mx

WHATSAPP
(686) 112 8454

X
TWITTER
[LACRONICACOM](https://twitter.com/lacronicacom)

F
FACEBOOK
[LACRONICACOM](https://facebook.com/lacronicacom)

I
INSTAGRAM
[LACRONICACOM](https://instagram.com/lacronicacom)

Y
YOUTUBE
[VIDEOSLACRONICA](https://youtube.com/user/VIDEOSLACRONICA)

T
TIK TOK
[LACRONICACOM](https://tiktok.com/@lacronicacom)



Síntesis informativa

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | JUEVES 17 DE OCTUBRE DE 2024 | AÑO XXXV | NO. 11,986 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIUÍO ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00



ESTÁ en DEUDA
Emilio Azcárraga, dueño del América, recuerda a los jugadores la grandeza del club y acepta que ha faltado mayor compromiso en el torneo Apertura 2024.

FALTA DE CLASES
CNTE espera que SE cumpla con su palabra
La Secretaría de Educación estatal dijo que contratará dos mil maestros internos este mes para cubrir las ausencias en nivel básico. [Pág. 5](#)



G. García Luna pasará 38 años en la prisión
Nadie, independientemente de su posición o influencia, está por encima de la ley, advirtió el fiscal de Estados Unidos, Breon S. Peace. [Nacional](#)



BC OCUPA EL TERCER LUGAR EN RECEPCIONES

Decreto de Joe Biden triplicó deportaciones

ADELINA DAYEBI PAZOS

Al negar asilo a quienes ingresan de manera irregular, esos cruces bajaron casi 54%; DHS

Las deportaciones desde Estados Unidos se han triplicado a partir de junio, cuando fueron reforzadas las medidas migratorias para impedir cruces irregulares, indicó Luis Miranda, subsecretario adjunto de Comunicaciones del De-

partamento de Seguridad Nacional del vecino país.

Además que desde que finalizó el Título 42, en mayo de 2022, a lo largo de la frontera han sido deportados a distintos países alrededor 740 mil personas.

"La cifra de personas devueltas a México es comparable con el porcentaje de personas que vienen de México, y México es uno de los países que más llegan a las fronteras y cruzan irregularmente" (sic), mencionó.

Según cifras de la Unidad de Política Migratoria, Registro e Identidad de Personas, de la Secretaría de Gobernación (Segob), entre junio y agosto del año en

curso hubo 136 mil 439 deportaciones de mexicanos, de los que 19 mil 433 fueron menores de edad.

Entre enero y mayo México registró un promedio mensual de 16 mil retornos y la cifra subió a 18 mil promedio de junio a agosto.

Por Baja California, durante los primeros ocho meses de 2024, hubo 3 mil 89 retornos y El Chapparal fue el puerto del estado con más deportaciones. [Pág. 3](#)



Acusan a GN por muerte de custodio

Sarahí Morales, hermana de Adán, narró que el 12 de junio lo dispararon "sin mediar palabra" y a quemarropa durante una intervención de la Guardia Nacional. Durante la protesta de la familia en la FGJ, el fiscal de homicidios, Miguel Ángel Gaxiola, dijo que existe una orden de aprehensión contra los involucrados, que ahora estarían en la Ciudad de México. [Pág. 7](#)

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”



Jueves 17 DE OCTUBRE DE 2024

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,239 | AÑO 25

GARCÍA LUÑA VA A PRISIÓN POR 38 AÑOS

El juez, mismo que sentenció a cadena perpetua a 'El Chapo', acusó al ex titular de la SSP de Felipe Calderón de llevar una doble vida como funcionario y criminal.

16 Y 17 | NACIONAL



(664) 622 2996

FRONTERAINFO

@FRONTERAINFO

FACEBOOK
FRONTERAINFO

INSTAGRAM
FRONTERAINFO

YOUTUBE
FRONTERAINFO

TIK TOK
FRONTERAINFO



Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- NACIONALES

MILENIO.

“TEPJF CONFIRMA TRIUNFO DEFINITIVO DE PABLO LEMUS COMO GOBERNADOR DE JALISCO”

El Tribunal Electoral confirmó el triunfo definitivo de Pablo Lemus como gobernador de Jalisco, al declarar como insuficientes, inoperantes, genéricas y sin pruebas irrefutables, los alegatos de Morena y de su candidata Claudia Delgadillo, con los que buscaba anular la elección.

<https://www.milenio.com/politica/pablo-lemus-es-gobernador-electo-de-jalisco-confirma-tepjf>

PROCESO.

“TEPJF CONFIRMA QUE SAMUEL GARCÍA PROMOVÍÓ A JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ EN SU CAMPAÑA”

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó hoy que el gobernador neoleonés, Samuel García Sepúlveda, vulneró el principio de imparcialidad, equidad y neutralidad en el proceso electoral que culminó con la votación del pasado 2 de junio, pues determinó que el político sí publicó contenidos en Instagram que beneficiaron a su amigo Jorge Álvarez Mázquez, entonces candidato presidencial

<https://www.proceso.com.mx/nacional/elecciones-2024/2024/10/16/tepf-confirma-que-samuel-garcia-promovio-jorge-alvez-maynez-en-su-campana-338662.html>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

EXCELSIOR.

“INE PONE PAUSA AL PROCESO PARA ORGANIZAR LA ELECCIÓN DE JUECES”

Mientras el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) no defina la queja que interpuso el INE contra los amparos de jueces que ordenaron la suspensión de los actos preparativos, el instituto no avanzará en la organización de los comicios judiciales pues paró toda actividad relacionada al tema.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/ine-pone-pausa-al-proceso-para-organizar-la-eleccion-de-jueces/1679512>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

AFN TIJUANA.

“EX CANDIDATA DEL PES SE RETIRA DEL PARTIDO”

TIJUANA BC 15 DE OCTUBRE DE 2024 (AFN).- La excandidata del Partido Encuentro Solidario (PES) para la presidencia municipal de Ensenada, Edith Méndez Martínez decidió separarse de ese Instituto político aduciendo tan solo, motivos personales y profesionales.

https://afntijuana.info/informacion_general/155955_ex_candidata_del_pes_se_re_tira_del_partido#ver_nota

- NACIONALES / INTERNACIONALES

LA JORNADA.

“NO EXISTEN RAZONES LEGALES PARA QUE INE DETENGA PROCESO DE ELECCIÓN JUDICIAL”: SHEINBAUM

La presidenta Claudia Sheinbaum consideró que no existen razones legales para que el Instituto Nacional Electoral detenga el proceso para elegir a jueces, magistrados y ministros, porque la reforma constitucional en esta materia se aprobó conforme a las disposiciones que la propia Carta Magna establece para reformarla.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/10/17/politica/no-existen-razones-legales-para-detener-proceso-de-eleccion-judicial-sheinbaum-1258>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

ARISTEGUI NOTICIAS.

“LEYES SECUNDARIAS DE REFORMA JUDICIAL DEJA A INTERPRETACIÓN DEL INE EL NÚMERO DE CARGOS A ELEGIR”: FIGUEROA

La reforma judicial presenta contradicciones ‘preocupantes’ y el proceso electoral que se contempla para elegir jueces, magistrados y ministros está sujeto a interpretación del INE, por lo que podría darse el caso de que ese organismo decidiera que en lugar de votar por los 9 ministros y ministras que integrarán la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), solo se vote por un ministro o una ministra.

<https://aristeguinoticias.com/1610/mexico/leyes-secundarias-de-reforma-judicial-deja-a-interpretacion-del-ine-el-numero-de-cargos-a-elegir-figueroa/>

MILENIO.

“RUBÉN MOREIRA, IMPUGNA REFORMA JUDICIAL POR CONSIDERAR QUE BENEFICIA A PODEROSOS Y NARCOTRAFICANTES”

El líder del PRI en San Lázaro acusó al gobierno federal y Morena de querer acabar con la justicia en México mediante mecanismos como la tómbola.

<https://www.milenio.com/videos/politica/ruben-moreira-impugna-reforma-judicial-considerar-beneficia-poderosos-narcotraficantes>

MILENIO.

“JUEZ AMAGA A CONSEJEROS CON MULTAS INDIVIDUALES DE 50 MIL PESOS; INE ACUERDA SEGUIR SIN SESIONAR”

El Consejo General del INE recibió la advertencia judicial de que aplicarían a cada consejería multas individuales de hasta 50 mil pesos, por incumplimiento a las suspensiones para frenar la organización de la elección de juzgadores, por lo que informaron que seguirán sin sesionar hasta que el Tribunal Electoral determine si puede intervenir y darles una orden definitiva de qué hacer.

<https://www.milenio.com/politica/juez-amaga-consejeros-ine-multas-individuales-50-mil-pesos>

ANIMAL POLÍTICO.

“RENUNCIA MAGISTRADO QUE FRENÓ LEY ELÉCTRICA DE AMLO; VE QUE REFORMA JUDICIAL ES CONTRARIA A DIVISIÓN DE PODERES”

Juan Pablo Gómez Fierro, magistrado que frenó reformas impulsadas por Andrés Manuel López Obrador, anunció este miércoles que declinó a participar en la elección de jueces y magistrados y que presentó su renuncia al Poder Judicial tras 22 años de carrera en la institución por estar en desacuerdo con la reforma judicial.

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

<https://animalpolitico.com/politica/reforma-judicial-renuncia-magistrado-juez-amlo>

ANIMAL POLÍTICO.

“JUDICATURA ORDENA REANUDAR ACTIVIDADES EN JUZGADOS Y TRIBUNALES TRAS CASI DOS MESES DE PARO DE LABORES POR REFORMA JUDICIAL”

Por unanimidad de votos, el Pleno del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) ordenó reanudar en su totalidad las actividades en todos los tribunales y juzgados del país, tras determinar que no existe sustento legal para continuar con el paro, terminando de esta manera con la suspensión nacional de labores que inició desde el pasado 19 de agosto de 2024, en protesta contra la reforma judicial.

<https://animalpolitico.com/politica/judicatura-ordena-reanudar-actividades-reforma-judicial>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“REALIZAN ‘LAZO ROSA’ PARA CONCIENTIZAR SOBRE EL CÁNCER DE MAMA”

Ante sobrevivientes de cáncer de mama, ciudadanos, organizaciones civiles y autoridades de diversos niveles se llevó a cabo este miércoles el tradicional “lazo rosa” por el Día Internacional contra el Cáncer de Mama, que se conmemora el 19 de octubre.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/realizan-lazo-rosa-para-concientizar-sobre-el-cancer-de-mama-12719189.html>

FRONTERA.

“LLEGA ‘RUTA ROSA’ A LAS LOCALIDADES MÁS VULNERABLES”

Mexicali, B.C.- El programa móvil Ruta Rosa, encabezado por la gobernadora Marina del Pilar, logró la cobertura gratuita en más de 200 localidades vulnerables, desde los campos del Valle de Mexicali hasta las costas del municipio de San Quintín.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/10/17/ruta-rosa-llega-a-localidades-vulnerables/>

LA CRÓNICA.

“HABRÁ INVESTIGACIÓN OPORTUNA EN EL CASO DEL DIPTUADO MORENISTA QUE AGREDIÓ A SU ESPOSA”: GOBERNADORA

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

Mexicali, Baja California.-La gobernadora, Marina del Pilar Ávila Olmeda, declaró que la Fiscalía tiene la obligación de realizar una investigación que llegue hasta las últimas consecuencias por las presuntas agresiones que ejerció contra su esposa, el diputado morenista Fidel Mogollon.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/10/17/habra-investigacion-oportuna-en-el-caso-del-diputado-morenista-que-agredio-a-su-esposa-gobernadora/>

EL VIGÍA.

“ESTÁ COLAPSADO EL ISSSTECAVI”: HACIENDA

El Issstecali de Baja California está colapsado y debió ser reformado hace 30 años, además de que tanto solo los municipios de Ensenada y Tecate tienen una ‘deuda histórica brutal’ de 6 mil millones de pesos, alertó el secretario de Hacienda, Marco Antonio Moreno Mexía
<https://www.elvigia.net/general/2024/10/17/esta-colapsado-el-issstecali-hacienda-453823.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ARRANCAN MESAS DE TRABAJO PARA LA REFORMA DEL ISSSTECAVI”

A partir de ayer arrancaron formalmente las mesas de trabajo sobre la reforma al Instituto de Servicios de Salud Pública del Estado de Baja California (Issstecali, en las que participarán tanto representantes del magisterio como de la burocracia.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/arrancan-mesas-de-trabajo-para-la-reforma-del-issstecali-12721419.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“BUSCA IMOS FRENAR EN BAJA CALIFORNIA PLATAFORMA INDRIVE”

El Instituto de Movilidad Sustentable (IMOS) lleva a cabo operativos en contra de la aplicación InDrive por no estar debidamente registrada y no cuenta con medidas de seguridad, informó su titular Jorge Alberto Gutiérrez Topete.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/busca-imos-frenar-en-baja-california-plataforma-indrive-12721804.html>

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“APOYARÁ GOBERNADORA PROPUESTA 90/10 DE PRODUCTORES DE MEXICALI”

El gobierno del estado ha accedido a apoyar la propuesta 90/10 de los agricultores del Valle de Mexicali, por lo que la gobernadora, Marina del Pilar Ávila Olmeda,

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

enviará una carta al secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, para impulsar esta medida de apoyo económico.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/apoyara-gobernadora-propuesta-9010-de-productores-de-mexicali-12719730.html>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“APRUEBA CABILDO DE MEXICALI CONDONACIÓN DE MULTAS Y RECARGOS A CONTRIBUCIONES MUNICIPALES”

Mexicali, B.C. A 16 de octubre 2024.- Apoyando la economía de las familias mexicalenses, el H. Cabildo de Mexicali aprobó la condonación de multas y recargos de contribuciones municipales, las cuales estarán vigentes hasta el 31 de diciembre del presente año.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/10/17/aprueba-cabildo-de-mexicali-condonacion-de-multas-y-recargos-a-contribuciones-municipales/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SOBREVIVE” SOLO UNO DE LOS 14 DELEGADOS MUNICIPALES

De las catorce delegaciones que existen en Mexicali, solo el titular de dicho cargo en el Centro Histórico, Rubén Hernández Chen, será propuesto por la alcaldesa, Norma Bustamante Martínez, para repetir como delegado durante la actual administración municipal, por lo que en las 14 restantes, habrá cambios.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/sobrevive-solo-uno-de-los-14-delegados-municipales-12721870.html>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“INSTALA ALCALDE DE TIJUANA MESA REGIONAL DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA”

Tijuana.- “La seguridad es responsabilidad de todos y, solo trabajando de manera coordinada, los tres órdenes de gobierno, es como daremos resultados”, así lo

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

afirmó el Presidente Municipal, Ismael Burgueño Ruiz, durante la instalación de la Mesa Regional de Seguridad y Protección Ciudadana.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/instala-alcalde-de-tijuana-mesa-regional-de-seguridad-y-proteccion-ciudadana-12719050.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“SIGUIENTE SEMANA DIRECCIÓN DE BOMBEROS TENDRÁ NUEVA TITULAR”: ALCALDE

A más tardar la próxima semana será designado el nuevo titular de la Dirección de Bomberos Tijuana, indicó el alcalde de la ciudad, Ismael Burgueño Ruiz.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/siguiente-semana-direccion-de-bomberos-tendra-nuevo-titular-alcalde-12720141.html>

FRONTERA.

“ALCALDE DE TIJUANA PROMETE INVERSIONES EN ÁREAS DEPORTIVAS”

Tijuana, BC.- En Tijuana se hará una evaluación de las Unidades Deportivas para conocer cuánto presupuesto se necesita para su rehabilitación.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/10/16/alcalde-de-tijuana-promete-inversiones-en-areas-deportivas/>

FRONTERA.

“INHABILITAN A EX OFICIAL MAYOR DEL MUNICIPIO”

Tijuana, B.C.- La sindicatura Municipal inhabilitó al ex oficial mayor, Marcelo Machain Servín por no revisar la pérdida de bienes del Ayuntamiento de Tijuana.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/10/17/suspenden-a-ex-oficial-mayor-por-no-revisar-perdida-de-bienes-del-ayuntamiento-de-tijuana/>

- ROSARITO

FRONTERA.

“EXHORTA REGIDORA A ESPOSA DE DIPUTADO A DENUNCIAR SI FUE AGREDIDA”

Rosarito, B.C.- Exhorta regidora de Rosarito a Iracema Labastida esposa del diputado con licencia Fidel Mogollón, a que interponga su denuncia en caso de haber sido agredida por su cónyuge y que ponga el ejemplo, para que las mujeres que están en esa situación también lo hagan, dejando de lado el miedo.

<https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2024/10/16/exhorta-regidora-a-esposa-de-diputado-a-denunciar-si-fue-agredida/>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

CONGRESO

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SOLICITA CONGRESO PROPUESTA DE REFORMA A ISSSTECAli PARA ANÁLISIS”

El Congreso del Estado de Baja California ya solicitó formalmente al Poder Ejecutivo Estatal el documento de la propuesta para reformar al Instituto de Servicios de Salud Pública del Estado de Baja California (ISSSTECAli).

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/solicita-congreso-propuesta-de-reforma-a-issstecali-para-analisis-12720137.html>

LA CRÓNICA.

“PROPONE DIP. MOLINA GARCÍA REFORZAR MEDIDAS PARA QUE DIPUTADOS FALTISTAS NO DEVENGEN SUELDO”

Mexicali, B.C.- Con el objetivo de asegurar la responsabilidad de las diputadas y diputados en su asistencia en el Pleno y las Comisiones del Congreso, el diputado Juan Manuel Molina García presentó una iniciativa que propone penalizar las ausencias injustificadas con la suspensión proporcional del salario.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/10/17/propone-dip-molina-garcia-reforzar-medidas-para-que-diputados-faltistas-no-devengen-sueldo/>

AFN TIJUANA.

“MOGOLLÓN SÓLO FUE A LA MITAD DEL CURSO DE IGUALDAD DE GÉNERO”: MURILLO LÓPEZ

MEXICALI BC 16 DE OCTUBRE DE 2024 (AFN).- El ahora diputado con licencia, Fidel Mogollón Pérez, sólo asistió a la mitad del curso sobre “nuevas masculinidades” y equidad de género que organizó el Poder Legislativo local para todo su personal, y al que únicamente tres legisladores cumplieron con la asistencia total, afirmó la presidenta de la mesa directiva del Congreso local, Dunnia Monserrat Murillo López.

https://afntijuana.info/informacion_general/155939_mogollon_solo_fue_a_la_mitad_del_curso_de_igualdad_de_genero_murillo_lopez#ver nota

AFN TIJUANA.

“VECINOS DE LOMAS DEL VALLE RECIBIERON A LA DIPUTADA GILVAJA”

TIJUANA BC 16 DE OCTUBRE DE 2024 (AFN).- Como parte del programa de contacto con la ciudadanía, la diputada por el Partido del Trabajo (PT), Johana Gilvaja visitó la colonia Lomas del Valle, ubicada en el Este de la ciudad.

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

https://afntijuana.info/informacion_general/155951_vecinos_de_lomas_del_valle_recibieron_a_la_diputada_gilvaja#ver_nota

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- ENSENADA

FRONTERA.

“INVERSIÓN ESTÁ EN PAUSA POR INCERTIDUMBRE”: CANACINTRA ENSENADA

Ensenada, BC.- El 2024 no ha sido un año tan positivo para el crecimiento de las empresas y la llegada de nuevas inversiones, consideró el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) delegación Ensenada, Ragnar Gutiérrez Abarca.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2024/10/16/inversion-esta-en-pausa-por-incertidumbre-canacintra-ensenada/>

JUSTICIA / LEGALIDAD

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“TRABAJADORES DEL PODER JUDICIAL FEDERAL SIGUEN EN PARO JUDICIAL”

Las reformas al Poder Judicial de la Federación (PJF), han causado indignación entre sus trabajadores, al trastocar su proyecto de vida, con lo que les espera un futuro incierto, ya que si bien, no son jueces ni magistrados, les afecta en su entorno laboral.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/trabajadores-del-poder-judicial-federal-siguen-en-paro-parcial-12720227.html>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

EL SOL DE TIJUANA.

“EN BAJA CALIFORNIA HABRÍA MÁS DE 20 MIL PERSONAS DESAPARECIDAS”: ACTIVISTA

En Baja California hay más de 20 mil personas desaparecidas, estimó la dirigente del colectivo “Una Nación Buscando T”, Angélica Ramírez. Durante un conversatorio realizado en la Estación Noroeste de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la activista indicó que la cifra más reciente de la Fiscalía General del Estado (FGE), solo contempla 17 mil 200, pero hasta el 2022.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/en-baja-california-habria-mas-de-20-mil-personas-desaparecidas-activista-12720064.html>

- **TIJUANA**

EL SOL DE TIJUANA.

“MAESTROS DE CONALEP DENUNCIAN REPRESALIAS POR QUERER CAMBIAR DE SINDICATO”

Maestros del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep) en Tijuana han recibido represalias por querer cambiar de sindicato, denunció María Guadalupe García Arzate, docente de esta institución educativa desde hace 28 años.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/maestros-de-conalep-denuncian-represalias-por-querer-cambiar-de-sindicato-12720557.html>

FRONTERA.

“DENUNCIAN COLONOS DE LOMA BONITA CONTAMINACIÓN AMBIENTAL”

Tijuana, B.C.- Colonos de Loma Bonita denuncian contaminación ambiental desde hace varios años por una empresa aledaña.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/10/17/denuncian-colonos-de-loma-bonita-contaminacion-ambiental/>

EDUCACIÓN / CULTURA

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SIGUEN 19 ESCUELAS SIN MAESTROS EN BAJA CALIFORNIA”

Cerca de 19 escuelas en Baja California presentan aún casos de ausentismo de docentes sin cubrir, a pesar de que la Secretaría de Educación se comprometió a cubrirlos todos antes del 15 de octubre.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/siguen-19-escuelas-sin-maestros-en-baja-california-12719755.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“ESPERA CNTE QUE EDUCACIÓN BC CUMPLA CON RESOLVER ESTE MES LA FALTA DE PROFESORES”

El proceso para asignación de los maestros que hacen faltan es escuelas es lento y caduco, por lo que es necesaria la eliminación de organismos como Usicamm y Fone, dijo Marco Antonio Pacheco Peña, coordinador estatal de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), en Baja California

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/necesario-eliminar-burocracia-para-asignar-a-nuevos-maestros-en-las-escuelas-cnte-12718827.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CLAUDIA SHEINBAUM DEBE TENER UN PAPEL CONCILIADOR”: INVESTIGADORA

Implementar políticas sensibles en materia de género, conciliar con diferentes sectores, entre estos los más vulnerables y el empresariado, al igual que atender y reaccionar ante la impunidad que ha imperado en el país, son algunos de los retos que debe enfrentar la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, lo cual debe de procurar lograr al intentar representar a las mujeres del país.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/claudia-sheinbaum-debe-tener-un-papel-conciliador-investigadora-12721937.html>

SALUD

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ENTREGAN 720 VALES PARA MASTOGRAFÍAS GRATUITAS EN MEXICALI”

En lo que va del mes “rosa”, en el cual se conmemora la lucha contra el cáncer de mama, el departamento de Servicios Médicos Municipales ha entregado 720 vales

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

para que las mujeres programen una cita para la realización de una mastografía de manera gratuita en una institución de salud pública.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/entregan-720-vales-para-mastografias-gratuitas-en-mexicali-12721517.html>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“CRUZ ROJA NO CUENTA CON SUFICIENTES UNIDADES PARA ENFRENTAR LA DEMANDA EN TIJUANA”

La Cruz Roja Mexicana (CRM) en Tijuana no cuenta con las suficientes unidades para atender la demanda de servicios de emergencia que requiere la población, dijo el presidente del consejo directivo de la CRM, Jorge Astiazarán Orcí.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/cruz-roja-no-cuenta-con-suficientes-unidades-para-enfrentar-la-demanda-en-tijuana-12721631.html>

FENÓMENO MIGRATORIO

EL SOL DE TIJUANA.

“ESTADOS UNIDOS TRIPLOCÓ DEPORTACIONES DESDE JUNIO”

Las deportaciones desde Estados Unidos se han triplicado a partir de junio, cuando fueron reforzadas las medidas migratorias para impedir cruces irregulares, indicó Luis Miranda, subsecretario adjunto de Comunicaciones del Departamento de Seguridad Nacional del vecino país.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/estados-unidos-triplico-deportaciones-desde-junio-12720976.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“INCREMENTA 30% SOLICITUDES DE ASESORÍA PARA ASILO HUMANITARIO EN EU ANTE POSIBLE VICTORIA DE TRUMP”

En caso de ganar Donald Trump la presidencia de Estados Unidos, los trámites para las solicitudes de asilo humanitario en Estados Unidos podrían alargarse o disminuir las posibilidades de lograrlo, dijo Paola Robles Rábago, presidenta del Consejo Directivo Interamericano Immigration Lawyers Association (Inila).

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/procesos-migratorios-se-podrian-endurecer-y-alargar-en-caso-de-ganar-donald-trump-inila-12719756.html>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES

EL UNIVERSAL.

“GENARO GARCÍA LUNA ES SENTENCIADO A MÁS DE 38 AÑOS DE PRISIÓN EN EU”

Brooklyn, Nueva York.- El juez Brian Cogan, quien ya condenó a cadena perpetua a Joaquín “El Chapo” Guzmán, sentenció al exsecretario de Seguridad mexicano, Genaro García Luna, a casi 39 años de prisión.

<https://www.eluniversal.com.mx/mundo/genaro-garcia-luna-es-sentenciado-a-mas-de-38-anos-de-prision/>

ANIMAL POLÍTICO.

“LA CONDENA A GENARO GARCÍA LUNA ‘ALCANZA’ A FELIPE CALDERÓN Y SU ESTRATEGIA DE SEGURIDAD”

Dos años después de dejar el poder, en su primer libro como expresidente, Felipe Calderón agradeció y reconoció a su secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, y a todo su gabinete de seguridad, por los grandes sacrificios y riesgos de carácter personal que corrieron durante el sexenio.

<https://animalpolitico.com/politica/sentencia-genaro-garcia-luna-felipe-calderon>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“¿A QUÉ VIENE SHEINBAUM A BAJA CALIFORNIA?”

TIJUANA BC 16 DE OCTUBRE DE 2024 (AFN).- Esta es tradicionalmente la pregunta que nos hacemos cuando se anuncia una nueva visita presidencial y, por lo tanto, es válido volver a cuestionar a qué viene Claudia Sheinbaum a Baja California.

Lo que sí queda claro es que esa visita no tendrá lugar este sábado 19 de octubre, como ella misma lo anunció en su mañana de ayer, señalando que estaría aquí después de visitar Baja California Sur, pero hoy dijo que no sería así, que se confundió y que el arribo presidencial tendría lugar el 26 de este mes, último sábado de octubre.

Pero lo que no queda claro es a qué viene la presidenta en sus primeros meses de gobierno (el segundo de su sexenio), aunque como ya sabemos, anunció giras continuas por todo el

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

país para seguir -también- en esa costumbre -o tradición- del ahora (gracias a Dios) expresidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador.

Hay quienes estiman que la nueva gobernante viene, porque está preocupada por lo que ocurre en materia de seguridad en Baja California, y otros más consideran que lo hace para "meter orden" sobre lo que está ocurriendo en la entidad, particularmente entre sus correligionarios morenistas y sus aliados.

Pero nosotros también tenemos "otros datos" como dirían los "cuatroteístas", o por lo menos, suposiciones, y basados en esto, permitan que les robe un poco de su entusiasmo, porque según lo que alcanzamos a observar -y podemos deducir- la presidenta Claudia Sheinbaum vendrá solamente en plan de "turismo político", para mantener su presencia vigente en ese "pueblo de 36 millones que votaron por ella" y que les ha servido para fundamentar todas las decisiones que se están tomando.

Porque no es la cuestión de seguridad la que viene a resolver, ya que para eso convocó a la Ciudad de México (en fechas recientes) a la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda y a la fiscal general del Estado, María Elena Andrade Ramírez, a las que reunió con su equipo de seguridad.

Tampoco, me parece, que viene para resolver los problemas internos que tienen los morenistas en Baja California, porque eso no les ha importado, ni tampoco les importó durante la campaña, al margen de que, con una sola llamada de la secretaría de Gobernación o la titular de su partido, se puede resolver.

Aquí se trata, según vemos, de destacar lo que la "cuarta transformación" ha hecho por Baja California, según lo que han proclamado y reiterado en las últimas fechas, pero sobre todo, recordar que Andrés Manuel López Obrador "nos quería mucho" y que por lo tanto canalizó recursos para la entidad.

https://afntijuana.info/afn_politico/155948_ia_que_viene_sheinbaum_a_baja_california#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

MESA DE SEGURIDAD... ISSSTECA...
...

“El Isssteceali debió haber sufrido una reforma real hace 20 ó 30 años, las condiciones del sistema de pensiones están siendo rebasadas”, declaró MARCO MORENO MEXIA, titular de la Secretaría de Hacienda en Baja California en el inicio de las mesas de trabajo para reformar la Ley del Isssteceali y así poder atender el déficit que enfrenta actualmente el Instituto. El funcionario reconoció que “el sistema de pensiones del estado está colapsado y no es un tema que venga de un periodo reciente, sino de años atrás”. Explicó que las aportaciones dadas por trabajadores del magisterio y burocracia son reducidas, comparadas con lo que reciben al momento de jubilarse. “Lo que estamos trabajando es en buscar un sistema que sea sostenible en el tiempo, que tengan la certeza jubilados actuales y trabajadores que están en ruta de jubilarse que tengan la seguridad de que habrá permanencia en el flujo de recursos”. Durante la conferencia de prensa semanal del gobierno estatal, MORENO MEXIA no dio detalles sobre los modificaciones que realizarán a la Ley del Isssteceali, la cual actualmente seguirá el Artículo 67 tienen derecho a jubilarse los

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

trabajadores que tengan como mínimo 60 años de edad y 30 años de servicio e igual tiempo de contribución al Instituto. Indicó que uno de los planteamientos dentro de la reforma es implementar mecanismos de gobernanza para que los Ayuntamientos absorban los pasivos pendientes con el Instituto e incluso la venta de terrenos pertenecientes al organismo. Por su parte, la gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA destacó que las mesas de trabajo con el magisterio y burócratas se realizan para llegar a un consenso en la nueva ley, “No hemos avanzado porque necesitábamos hacer de manera conjunta los planteamientos”, dijo la mandataria tras reiterar que las presentaciones de los trabajadores jubilados serán respetadas.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/mesa-de-seguridad-12722071.html>